

Silence, on lit !

NR 27/11/2019

S i vous passez devant le collège François-Truffaut entre 10 h 03 et 10 h 23 le jeudi, ralentissez et écoutez ! Pas un bruit, pas un rire d'écolier, tout le collège est plongé dans le silence ! L'explication est simple : à l'initiative du projet, Stéphanie Chevais, professeur documentaliste, explique que c'est une expérience pédagogique qui est actuellement en cours : Silence, on lit. « J'ai entendu parler de cette activité et je me suis documentée auprès de collègues d'autres établissements qui l'ont mise en place. Convaincue de l'intérêt de ce projet, j'en ai parlé autour de moi au collège et nous avons décidé de la tester dans l'établissement ! » Ce projet, qui fait

l'unanimité au sein du collège, a été préparé en 2018-2019 avec le soutien des représentants des parents d'élèves au conseil d'administration.

Patrick Defaye, le principal, précise : « *Tout le monde participe ! Élèves, professeurs, agents administratifs. Le collège est plongé dans le silence pendant 20 minutes, de 10 h 03 à 10 h 23, et tout le monde s'arrête pour lire ! Que ce soit roman, revue, BD, empruntés au centre de documentation du collège ou apportés du domicile, le but est de donner l'appétence à la lecture et de créer un moment d'apaisement et d'évasion. Et bien sûr, cela ne peut qu'apporter des progrès dans la maîtrise de la langue française* ».



La lecture dans le silence, moment privilégié partagé par tous.

A la sonnerie de 10 h 03, dans les classes, les élèves se penchent sur leur livre, à la cantine les agents administratifs sont assis autour de la table, silencieux, un élève coincé au secrétariat pendant la sonnerie se met à lire dans la salle voisine. Seul le directeur se déplace lentement et « silencieusement » pour inspecter et vérifier que les consignes sont suivies. Mais cette vérification est inutile car tout le monde joue le jeu !

Nicolas, élève en 4^e B : « *C'est un moment de tranquillité dans la matinée que l'on attend avec impatience. Après ce calme et cette détente, on est prêts à reprendre le travail et être encore plus attentifs !* ». Ombeline : « *J'ai pris un livre à la bibliothèque de Couture-d'Argenson, la "Guerre des clans", et à 10 h 03 précises, je le sors de mon cartable ! J'apprécie énormément ce moment privilégié où tout est calme et reposant !* ». Pour Delphine Rouveau, professeur de français, « *ces 20 minutes sont très importantes pour les élèves, notamment les ados. C'est l'occasion pour certains d'entre eux de reprendre contact avec la lecture. Livre, BD ou magazine, peu importe ! L'important, c'est qu'ils lisent ! Et une fois le livre entre leurs mains, qu'ils l'emportent chez eux pour continuer la lecture !* ».